

Presentación

La presente recopilación de artículos científicos ofrece una visión integral sobre diversos aspectos que afectan la competitividad y el desarrollo económico en Perú. Cada artículo aborda temas relevantes que contribuyen a entender mejor el entorno empresarial y económico del país, así como los desafíos y oportunidades que enfrentan las organizaciones.

El primer artículo, **«Influencia de los stakeholders en la competitividad empresarial de las PYMES peruanas»**, examina cómo la interacción de diversos actores, incluidos clientes, proveedores y el gobierno, impacta la competitividad de las PYMES. Precisa que existe la necesidad que el gobierno debe involucrarse en la tecnología y digitalización empresarial con la finalidad de ser eficientes para apoyar en la competitividad de las PYMES. Este estudio es fundamental, ya que las PYMES son esenciales para el desarrollo económico del país, generando empleo y contribuyendo a la innovación.

El segundo artículo, **«La minería ilegal y el impacto en la recaudación tributaria 2023: caso Perú»**, analiza cómo la minería ilegal afecta la recaudación de impuestos, limitando la capacidad del Estado para invertir en servicios públicos y desarrollo social. Este tema es particularmente relevante en el contexto peruano, donde la minería es un sector clave de la economía del país.

En **«La influencia de la inversión pública en el crecimiento económico del Perú a nivel departamental en el periodo 2009-2023»**, se examina la relación entre la inversión pública y el crecimiento económico. Este artículo destaca la importancia de la inversión del Estado y su repercusión a mediano y largo plazo.

El cuarto artículo, **«Determinantes del costo del crédito y segmentación de la banca peruana en el periodo 2010-2019»**, investiga cómo los costos del crédito afectan el comportamiento del mercado bancario nacional en el periodo de análisis señalado.

«La recaudación tributaria y el nivel de pobreza en Perú, 2007-2023» examina la interrelación entre la recaudación fiscal y la reducción de la pobreza. Este análisis es crucial para entender cómo una recaudación efectiva puede contribuir a políticas sociales que beneficien a los sectores más vulnerables de la población.

El artículo sobre **«La contabilidad forense y su función de prevención de fraude y sus efectos en la gestión de las empresas industriales que cotizan en la Bolsa de Valores de Lima»** destaca la importancia de la transparencia y la ética en la gestión empresarial. La contabilidad forense se presenta como una herramienta esencial para prevenir fraudes dentro de la organización.

La **«Recuperación económica postpandemia: análisis de la recaudación del impuesto a la renta en las MYPES en Perú, 2020-2023»** ofrece un análisis de datos estadísticos de cómo las MYPES han enfrentado los desafíos impuestos por la pandemia y cómo la recaudación tributaria se ha visto afectada y recuperada gracias a políticas fiscales y flexibilización de restricciones.

El artículo sobre **«Sensibilización tributaria por parte de la SUNAT y sus efectos en el cumplimiento tributario. Período 2021-2024»** resalta la importancia de la educación tributaria en el cumplimiento de las obligaciones fiscales. La sensibilización puede mejorar la cultura tributaria, a través de constantes campañas y, por ende, aumentar la recaudación.

Las **«Implicancias de la elusión y evasión tributaria en la recaudación de impuestos de la Amazonía peruana»** abordan un tema crítico en la lucha contra la evasión fiscal, que afecta directamente la capacidad del gobierno para financiar servicios públicos y proyectos de desarrollo.

En **«Gestión por procesos como herramienta para la toma de decisiones gerenciales»**, se discute cómo una gestión eficiente puede mejorar la toma de decisiones en las organizaciones, lo que es esencial para la competitividad empresarial.

El artículo **«Percepción de los estudiantes universitarios de los efectos del cambio climático en la seguridad alimentaria 2023»** conecta la educación con la conciencia social sobre el cambio climático, finaliza recomendando el fomentar la responsabilidad social individual y colectiva.

“El impacto del presupuesto asignado a la Contraloría General de la República en la lucha contra la corrupción” es analizado en el artículo correspondiente, sugiriendo que una mayor inversión presupuestal mejora significativamente su capacidad en la prevención y detección de actos de corrupción.

Finalmente, **«Impacto de la innovación tecnológica en las competencias laborales: estudio en Perú»** destaca cómo la innovación puede transformar el mercado laboral y las competencias requeridas, lo que es esencial para el desarrollo económico sostenible.

En conjunto, estos artículos ofrecen una visión integral de los desafíos y oportunidades que enfrenta Perú en su camino hacia un desarrollo económico, sostenible y equitativo.

En ese sentido, uno de los objetivos de la revista Alternativa Financiera es contribuir con la difusión del conocimiento, la garantía de calidad a través de la revisión por pares, la evaluación de la producción académica y la promoción de la colaboración.

Agradecemos a los investigadores que colaboraron en esta edición brindando su trabajo al mundo académico.

Sabino Talla Ramos
DIRECTOR